

## **Texte de Dominique DUBAUX.**

« Le Forum des Sciences » est une manifestation annuelle qui a pour objectif de valoriser l'enseignement scientifique reçu par les élèves des lycées et collèges.

Sur l'invitation du Professeur HURIET, Président de l'Institut Curie, et à l'occasion du centenaire du prix NOBEL remis à Pierre et Marie CURIE, le Lycée VAROQUAUX de Tomblaine a pris l'initiative en 2003 de réunir autour de ce projet, un certain nombre d'établissements scolaires de NANCY.

Cette année, une douzaine d'établissements scolaires de l'Académie de Nancy-Metz y participent autour du thème : « Environnement et développement durable »

Les élèves sont pris en charge par leurs professeurs dans le cadre d'ateliers scientifiques, de travaux pratiques, visites de laboratoires, d'usines... et le fruit de leurs travaux sera présenté le mois prochain, lors du 5<sup>e</sup> forum des Sciences qui se tiendra dans les locaux de l'université Henri POINCARÉ, à la faculté des Sciences à Vandoeuvre, le jeudi 10 avril 2008 prochain, de 10h à 16h30.

Le projet initialement local et maintenant régional, a pour finalités :

- de faciliter l'accès des lycéens à l'univers des sciences et des techniques,
- d'associer les jeunes au milieu de la recherche scientifique par des rencontres avec des chercheurs ou des étudiants doctorants,
- de promouvoir des démarches pédagogiques valorisant l'autonomie et l'esprit critique,
- de développer une réflexion éthique sur les sciences et pourquoi pas en prime
- de favoriser une orientation des élèves vers les filières scientifiques...

Depuis sa création, ce projet reçoit l'appui de nombreux partenaires institutionnels, collectivités territoriales, entreprises, laboratoires, associations ....

L'ALS a été sollicitée cette année pour présenter des conférences au jeune public le jour du forum. Deux de nos collègues sont impliqués :

- B.POTY interviendra au sujet des problèmes énergétiques sous la double contrainte de la raréfaction des ressources et du changement climatique.
- A.CLEMENT présentera un diaporama sur la biomasse.

Je vous invite à participer à cet événement de la valorisation des savoirs et du partage des connaissances. L'équipe coordinatrice du Forum sera heureuse de vous y accueillir le jeudi 10 avril prochain.

Merci.